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ПУНКТ 41 ПОВЕСТКИ ДНЯ 

Бюджетная смета на 1958 финансовый год 
( А/3600 и Add.1, А/3624) (продолжение) 

Общие прения (продолжение) 

1. Г-н ЭйТКЕН (Соединенное Королевство) го
ворит, что делегация Соединенного Королевства 
приветствует постепенное увеличение числа 

стран - членов Организации Объединенных На
ций и что она испытывает особую гордость и 
удовлетворение в связи с обретением независи
мости двумя самыми молодыми странами - чле

нами Организации, которые добивались вступле
ния в Британское содружество и теперь вступили 
в него. Хотя принятие новых членов является 
дополнительным источником доходов, растущие 

расходы и постоянное расширение деятельности 

Организации Объединенных Наций делают ра
боту Пятого комитета более важной, чем когда-. 
. ,ибо раньше. Этот Комитет является единствен
ным органом Организации Объединенных Наций, 
в котором представители могут детально обсле
довать административный и финансовый аппарат 
Организации и оценить его эффективность . Ко
митет может лучше справиться со своей задачей 
лишь в том случае, если он сконцентрирует вни

мание на действительно самых важных вопросах, 

делая все возможное для того, чтобы этот аппа
рат работал эффективно, и используя, по воз
можности, полнее опыт всех представителей. 

2. С учетом некоторых дополнительных пунктов, 
рекомендованных Экономическим и Социальным 
Советом, бюджетная смета Генерального Секре
таря на 1958 год составляет более 55 млн. дол
.т~ аров, что превышает на 4 млн . см ету на 1957 год. 
Если к этому прибавить бюджеты специализиро
ванных учреждений · Организации, то. общая 
сумма расходов, предложенная на 1958 ' год, со0 

ставит около 104 млн . долларов, или почти на 

8 млн. долларов · больше, чем в 1957 году. Ввиду 
· -того -что эти увеличения в расходах наклады

• t3ают на государства - члены Организации Объ-
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единенных Наций тяжелое бре~я. Комитет обя
зан убедиться в том, что каждая статья бюджета 
полностью оправдана. , 
3. Консультативный комитет по административ
ным и бюджетным вопросам приобрел прекрас
ную репутацию органа, который дает самостоя7 
тельные и мудрые советы, что было еще раз 
подтверждено представленным им докладом о 

бюджетной смете (А/3624). Соединенное Коро
левство выражает свое согласие с большинством 
замечаний и рекомендаций Консультативного 
комитета, особенно с теми, которые содержатся 
в главе I его доклада ; делегация Соединенного 
Королевства согласна также с Председателем в 
том, что Комитет должен обсудить их, прежде 
чем приступить к подробному рассмотрению 
бюджетной сметы. 

4. Расходьr на персонал Секретариата зани
мают значительное место в расходной части бюд
жета. Предисловие Генерального Секретаря к 
бюджетной смете (А/3600) и его заявление на 
606-м заседании (А/С.5/720) •свидетельствуют о 
постоянной заботе, которую он проявляет в деле 
улучшения эфф'ективности работы персонала . 
Приятно отметить, что, как явст·вует из пункта 
47 доклада Консультативного комитета, во время 
недавнего чрезвычайного положения персонал 
смог взять на себя ряд ,новых задач. Следует 
надеяться, что теперь, когда условия работы 
нормализировались, персонал будет использо
ваться с прежней гибкостью, и по этой причине, 
а также по ряду других причин Соединенное 
Королевство одобряет новую форму бюджета . 
Генеральный Секретарь должен полностью ис
пользовать возросшие полномочия, возложенные 

на него новой формой бюджета, в отношении 
установления очередности и наиболее гибкого ис
пользования персонала. 

5. Однако можно еще · больше упростить форму 
бюджета, включив в раздел 111 бюджета те от
делы · Секретариата, которые представлены от
дельно, например в разделах I О, 1 1, 12 и 16; эти 
изменения не вызовут непреодолимых трудно

стей технического порядка. 

6. На последних сессиях Генеральной Ассамб
леи не было достигнуто почти никакого прогресса 
в отношении рационализации и более эффектив
ного изучения расходов на информационные 
службы. Соединенное Королевство продолжает 
придерживаться мнения , что на эти службы, де
тальная организация которых почти целиком осу
ществляется по. усмотрению Генерального Секре
таря, расходуется слишком большая часть бюд
жета . Правительство Соединенного Королевства, 
поддержавшее рекомендацию Консультативного 
комитета на одиннадцатой сессии о том , что го-
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.1011oit расхо.1. на 1111фор:-.1ащю1111ые с.1ужGы нс ства готова в11ест11 соответствующую резолю

.10.1жс11 прсвI"ш1ат~, ,J,5 :-.1.111. до.,.,аров (А/3160, цню по этому вопросу. 
пункт 121). вырnжает сожа.1с111Iс по поводу того, 
1 Iто Гсш:ра.1t.11О;\tу Секретарю Gудет трудно прс- 10. Делсrащ1я Соед1111е1111ого Королевства под-
1IюIнпI, н ж11з11ь эту rе~-о;\tе11дашIю. Хотя ннфор- держ~шает рекоме11дац1110, внесенную Ко11сульта
мац110I1111,1е ILCIITpbl IICCO;\IIICIIIIO по.1ез11ы, осо- , ТIШIIЫМ KOl\lllTCTOl\l 113 од111111адцатоii сессии 
Gе111ю no щюг11х странах, Iюторые 11сда1111о ста.111 (А/3160, пункт 24) о том, что Генеральный Сек
•I.1t·11ащ: Орга1111за1н111 ОG1,сд1111с11111,1х Hatшii, по- рстарь до.1же11 ш1з11ач11ть себе по11ющ111Iка по фи
.10G111,1с неIIтрI,1 n таюtх сто.111цах, I,ак Лондон, II а1 I совы:-.1 11 адм111111стратIш11ым вопросам. Она 
П:1р11ж II Ваш1111rтон, очсn11.1Iю, дуб.,нруют то, выражает надежду, что Гс11сралып,111 Секретарь 
что .1с.1астся n ЭТО;\! отIюше111111 11раn11те:11,стnам11 сочтет воз~юж11ыl\1 со1<рат11ть чрезмерное число 
11 .106роnо.11,111,1щ1 оргаII11зан11ям11. Гс11ера:11, 11 ыii шще-сс~<рстарсii II сотрудшшов равного ш1 ранга . 
Сскрстарt, 11 Ко11су.1ьтат111111ыii ко:-,111тст яn~ю рас- де.,сг,щня Соед1111е11ного Королевства поддерж11-
хо,1ятся no nзг.1я,1ах по это:-.~у вопросу; одна1<о нс nаст рскомс11дац1110 Консультативного комитета, 
!,ю;~-ст GIп1, 11111,акого расхождсння, ~юrда ндет в котороii Гс11срал~,11ы1'i Секретарь выразил свое 
ре11ь о 11с0Gхо,1ю.юст11 обсспе1111т1, прав11.1ыюе сог.1ас11с с тем, чтобы для Бюро Контролера бы.1 
11с1ю.11,зоваI111с срrдств, nыдс.,яе:-,~ых на с.,ужбы уста11оnле11 11сболы11оii штат сотруднш<ов, кото-
1111фармаш111. 11.111 0 то:-,1 , что существует много pыii будет постоянно с.r1ед1пь за работоii отделе· 
:'lIсто.1(щ оне111ш не.,ссообраз~юстн ЭTIIX расходоn. 1111ii 11 11111cc11ii Орга1111зац1111 Объед11не1111ых Наций 
Г-11 Эiiткс11 ра,1, что у Гс11ера.11,11ого Се~,рстаря II лругнх странах. 
ll<'T naзpaжc1111ii п110т11n таIюi1 011с11ю1. 11. ПраDJпельстDо Соединенного Королевст13а 

выражает свою большую озабоченность тем, что 
7. Поэтому в соответстn~ш с npc,1.1oжe1111e:'lt, со- Орrаннзацпя Объед1111е1111ых Наций продолжает 
,1rrжащю1ся в пунктах 36-38 док.,ада Коп- пуб.111коnать документы D таком 1<0личестве, что 
rу.1I,тат111311ого ко:-.штста, 011 прс.1,1аrаст, чтобы делсгащш II правнтсльства фпзнчески не в со-
пр:шIпс.1ьстnа тех стран, которые :-,югут предо- стоя111111 должным образом ознакомиться с ними. 
rтавнть спс1111а.111стоu д.1я 11сс.1е,1оnаI111я эффск- М1югоч11сле11ные меры, предложенные в это~• 
тIш11осп1 работы 1111фор:чашю1111ых с.,ужб, 11аз11а- направлешш, оказались неэффективными. От
•111.111 11сбо.1ьшую по составу 11 11сзаD11сю1ую 1<0- встствс1111ость за это лежит не на Генеральном 
щIсс11ю. Это1i коюIсс1111 нс будет, конечно, пору- Секретаре, а на государствах - членах Органи
чсна разработка руIюnо,1ящ11х пр1111ш1nов, 11 чс:-.1 зац1111. Делегация Соединенного Королевства го
:"1Iс11ьше она Gу,1ст по составу, тc:'lt бо.,ес п.,одо- това предстаDить проект резолюции, рекомен
тоор11оi1 11 операт11в11оii будет се работа. Дс.,ега- дующ11й Генеральному Секретарю сократить в 
u11я Сое.11111с111юго Коро.,сnства впос.1едств1111 среднем на 25 процентов объем документацип, 
с.1с.1аст ряд пра1<пIчссIшх прсд.1ожс1111ii в от110- намечаемый Секретариатом на 1958 год, по срав· 
111сI11111 11а:-,1счас:\lого 11сс.11ед0Dан11я. Она хотела нению с 1957 годом, если это предложение ветре
бы также обсуд11ть воз:'lюжIюсть перес:'lютра тит поддержку со стороны Комитета. 
основных принципов информац11011ной деятель
носп, Орга1111зашш Объединенных Наций, кото
рые до снх пор, очсвндно по необходююстп, ос
тава.111сь сфор:"11у.1ирова11ны:-.ш очень туманно. 

8. П.,ан конфсрснннй, утвержден11ь11'i в резолю-
111111 694 (VII) Ге11ера.1ыюii Асса:-.1б.1ен, опраода., 
себя. О,1иако ввиду 11з~1е11ения обстоятельств 
:нот п.,ан :-.юж,ю теперь неско.,ько у.'lучш11ть, 

особенно в тoii части, которая касается орга1111-
ч111111 зассда11111i спеu11а.1ь11ых органов и такнх 

пспо"10гатс.1ыIых органов, как товарные ко11фе
rенш111. Де.,сгания Соеди11ен11ого Королевства с 
бо.1ьш11:-.1 шпсрссо:-.1 ож11даст док.,ад Генера.1ь
Iюго Секретаря по это:-.Iу вопросу и поддерж11-

васт реко:-,1е11даu11ю Консу.,ьтатпввого комитета 
( Л/3624. пункт 40) об учреждении под1<0:-.штета, 
xoтorыii до.1жс11 рассмотреть этот вопрос II пред
ставить реко:-.1с11даuи11 до окончания текущей 

CCCCJJIJ. 

9. Сое..11тс11ное Коро"1евство це.,иком поддер
;,,нв.1ет rско:-.1енданию Консу.1ьтатив11ого коми
тета ( Л/3624, пункт 42) о том, что никакие ~асе

_1 .1т~я Орrа11нзаu11и Объединенных Нации нс 
_10.1жны проходить вне Uентральных учрежде
ннif. кро~.rс тех с.1учаев, когда дополнительные 
;,.1схо,1ы берет на себя правительство принимаю
!lJf•!f страны. н ,1е.1еrаuия Соединенного Королсu· 

12. Классификация должностей для персонала, 
работающего в )Кеневе,- вопрос, который тоже 
нуждается в рассмотрении,- является хорошей 
иллюстрацией тех последствий, которые имели 
решения Комитета для всей сети международ
ных организаций. Связанные с этим расходы бу
дvт дополнением к первоначальной бюджетно1i 
с;,ете Генерального Секретаря. Соединенное Ко· 
ролсвство выражает свое сожаление по поводf ] 
решения, принятого· Комитетом на одиннадцатоп 
сессии (596-е заседание), об отнесении персо· • 
пала, работающего в Нью-Йорке, к классу 5, а 1 

не классу 4 коррективов по месту службы; это 
решение противоречит рекомендациям Комитета 
по пересмотру окладов (А/3209) - ответствен· 
наго правительственного комитета - и представ· 
.,яет собой отход от тщательно подготовленного 1 

и • принятого специализированными учрежде· , 
ниями общего плана вознаграждений в прямо11 

противоречии с установленным принципом адми· 1 

нистративной и бюджетной координации междУ 
этими учреждениями и Организацией Объед!f· 
ненных Наций. i[ 

13. В заключение г-н Эйткен вносит официал\\ 
ное предложение о том, что, прежде чем Комите jr 
приступит к подробному рассмотрению бюджета , j 
он должен в порядке поступления рассмотреть 
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внесенные им предложения и те предложения, 
которые могут быть представлены дрvгими деле
гациями. Делегация Соединенного :Королевства 
готова совместно с другими делегациями внести 
соответствующие проекты резолюций в качестве 
основы для обсуждения. 

14. Г-н ХЕйДОН (Австралия) говорит что 
учитывая принятие за последние два год~ два: 
дцати двух новых государств в члены Организа
ции и дополнительные обязательства, возлагае
~1ые на Организацию Объединенных Наций в 
связи с созданием Чрезвычайных вооруженных 
сил Организации Объединенных Наций, очище
нием Суэцкого канала и венгерским вопросом, 
делегация Австралии выражает одобрение мне
нию Генерального Секретаря о том, что была 
достигнута такая стабильность бюджета, какая 
то.11ько возможна n рамках разумности. Кроме 
того, Генеральный Секретарь заслужи.11 благо
дарность Комитета за значите.11ьное снижение 
администратпвных расходов, которое он осуще
ствил за последние годы. 

15. Однако постоЯН!:JО растущие общие расходы 
Организации Объединенных Наций, специализи
рованных учреждений и других международных 
программ вызывают озабоченность государств -
членов Организации. Согласно оценке Консуль
тативного комитета в 1958 году эти расходы со
ставят около 176 млн . долларов, принимая во 
внимание, что размеры вкладов по доброволь
ным программам Организации Объединенных 
Наций останутся на прежнем уровне. Все госу
дарства - члены Организации входят в различ
ные международные организации, а некоторые 

несут ответственность и за региональные учреж

дения; например, вклад Австралии в Комиссию 
для стран южной части Тихого океана превышает 
ее вклад в бюджет любого специализированного 
учреждения. Доклад Генерального Секретаря о 
Чрезвычайных вооруженных силах Организации 
Объединенных Наций (А/3694) ясно указывает 
на то, что все государства - члены Организации 
будут вынуждены нести тяжелое дополнительное 
бремя, для того чтобы обеспечить успешное функ
ционирование Чрезвычайных вооруженных сил. 

16. Поэтому, хотя увеличение бюджетной сме
ты, предложенное на 1958 год, в основном неиз
бежно, нужно серьезно подойти к рассмотрению· 
сокращений расходов, рекомендованных Кон
сультативным комитетом. Отношение Генераль
ного Секретаря к этим рекомендациям безуслов
,ю заслуживает должного внимания , но делега

ции Австралии кажется , что большинство этих 
рекомендаций можно провести в жизнь без на
рушения основных видов деятельности Организа
ции Объединенных Наций. Подобно тому как 
правительства ежегодно вынуждены решать свои 

финансовые проблемы путем принятия системы 
очередности, точно так же Организации Объеди
ненных Наций необходимо в срочном порядке 
установить очередность в отношении различных 

1шдов ее деятельности и улучшить координацию 

со специализиро-ванными учреждениями . 

17. Сумма ассигнований почти в 5 млн. дол
ларов на информационную деятельность остав
ляет мало надежды на то, что контрольная цифра 

в 4,5 млн. долларов, принятая Генеральной 
Ассамблеей, будет достигнута к 1959 году. Не
сколько странно, что, как отметил Консультатив
ный комитет, Генеральный Секретарь в своей 
смете ничего не сказал о возможности сокраще

ния объема информационной деятельности для 
того, чтобы расходы не выходили за рамки реко
мендованного лимита . Поэтому делегация 
Австралии с одобрением относится к рекоменда
ции Консультативного комитета об учреждении 
небольшой группы для изучения этого вида дея
тельности и представления доклада в течение 

1958 года. 

18. План конференций на четыре года, приня
тый Генеральной Ассамблеей на седьмой сессии, 
оказался полезным, и на текущей сессии следует 
установить аналогичный план. Главная цель 
должна состоять в том, чтобы достичь правиль
ного равновесия между требованием о децентра
лизации мест проведения конференций и необхо
димостью большей административной оператив
ности и экономии. Однако нужно предусмотреть, 
чтобы органы, расположенные при Центральных 
учреждениях, проводили свои заседания в Нью
йорке, а учреждения, связанные с Женевским 
отделением,- в Женеве; редкие исключения мо
гут санкционироваться Генеральной Ассамблеей 
.1ишь в особых случаях. Проведение Междуна
родной конференции по морскому праву и вто

рой Международной научной конференции по 
применению атомной энергии в мирных целях в 
1958 году в Женеве потребует новых больших 
расходов из средств, выделяемых Организацией 
на проведение конференций; следует надеяться, 
что в отношении любых специальных мероприя
тий, связанных с этими конференциями, будут 
проведены консультации с главными органами 
Организации Объединенных Наций, которые эти 
мероприятия могут затронуть. Следуя рекомен
дации Консультативного комитета, Пятый коми
тет может назначить небольшой подкомитет для 
рассмотрения проекта плана конференций, под-
готовленного Секретариатом. • 

19. Должны быть приняты решения и по такиы 
вопросам, как будущее секретариата Военно
штабного· комитета, вознаграждения и специаль
ные надбавки членам комиссий, комитетов и дру
гих вспомогательных органов, а также возмож
ные изменения в административной структуре 
Секретариата. 

20. Делегация Австралии твердо придерживает
,ся мнения, · что, рассматривая бюджет, Коми
тет должен уделять основное внимание · админи 

стративным и финансовь!м вопросам и избегать 
обсуждения частных моментов, на J{Оторое ухо

дит много времени. 

21. Г-н БЛАНКО (Куба) говорит, что из . заяв
лений, сделанных на предыдущем заседании Ко
митета, явствует, что имеется глубокое расхож
дение во мнен»ях между Генералъщ,1м Секрета-
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ре~, 11 Ко11су.11.,тат11в11ы~1 ко:-.IIIтсто~1 по бюджет-
- !( -в 11011 С~\СТС на ~;) ГО,1. 11 по BOЗ~IOЖIIOCTII се coкpu-

Щ(.'JIJIH. Прн так11х оGстояте.11,стnах перед Пятьш 
КОЩ\ТСТО~\ СТОI\Т бо.,сс трудная задача, че~I D 
прс,1111сствую11111е голы, когда не с\·щестnоnа:ю 

p_;i:11юr.1ac11ii ~1сж,1.у Г<:11ера.11,111,щ Секретаре~, 11 
1,n11су.11,тат1111111,1~1 1ю:-.111тето~1. 

,.,., Г 1· --· ·1~ ,:1:111ко с 1 111таt'т, что Iюван форщ1 uю,1-
ж~:т1ю11 с~1ст1,1 11рсл.став.1яст coбoii шаг 1111ср1:д с 
то11к11 :Jрс11ш1 тсх11111ш состаn.,еш~н бю:tжста. На 

.1:1111ю~1 этапе Gы.,о бы преждеврс~IеI111I,1~1 11ы110-
с11п. OIШlll/aтe.11,Iюc суждсI11Iс О IIOB0ii фор~,с 

Gю,1жста. 110. по его щ1е1111ю, опыт покажет, что 
т,нцщ форма .1ает Гс11сра.1ь110~1у Сскrстарю 111I1-
рпкнс пn :P.IOЖIIOCTII В дс.,с .,уч111С'ГО ll()IOICJ1e11ш1 

()•1с1н·.11юстI1, r11б1,orn 11спо.1ьзова11ш1 штатIIых pc
cyrcnв 11 1111('.1c111m Go.,cc соnсршс1111ых ~Iстодо11 
:1.1ч111111стrатю11юrо упраu.1сII11я II ко11тро.1л. 

2~. Бю.1жсп1.1я смета 11а 1958 ro.:t nрсвыша<:т 
(,ю;~жсп1ые асс11r11ова1111я 1957 ro.1.1 пrю1срIю на 
~Г/Gt тtilc . .10.,.,аrов. Kro~1c того, Гс11сра.,ь11ыii 
Сскрстар1, указа.,. что будет пrслстав.,е11а псре
счотrс1111ая смета n СВЯЗII С расхош1~111, Dl,ITCl<aю
\llllЩI 11з рсзо.1юн11ii, пр11нятых Эко110:\111ческю1 11 
Сn1111а.1ы11,в~ Соnето~, на двалнать четвсртоii сес
снн II Гс11ера.1ыю1i Ассамб.,ееii на те1<ущсii сес
с1111. Такюr образо~,. бю:tжет на 1958 гол превы
сит ,:;5 Ч.11f . .10.1.,apon. 

2-t . .ilc.1cra1111я Кубы r.,убоко озабочена непрс
кrашающюtся росто~1 брс:11с1111 :11еж.1у11арод11ых 
rf'1111а11совых обязате.,ьств, которое вь111ужле11ы 
11есп1 пра1штс.1ьства. Бюджет Орга~111заш111 Объ
е.11111с1111ых Hau11ii n 55 м.,11. до.,.1аров мог бы 
быть 1юр~1а.1ыIы~1. ес.1I1 бы он по,11юстью покры
r.а.1 расхо,1ы на осноnные nнды деятс.,ьносп1 

Орrанюашш, а ю1с11110 сохра11е1111е мира II без
опасностн II эко110:-.шческое разn11т11с с.,аборазви
тых стран. Однако в деiiстn11те.,ыюст11 осноnная 
часть расходов на этн внды дсяте:~ыюстн покры

вается ,1в\'~1я спеш1а.1ы1ьп111 счета:1111: Спеu11аль
I;ы:11 счсточ Чрезвычаii11ых вооруженных с11л Ор
га1111заш111 Объед1111с1111ых Haш1ii, состав"1яющш,1 
бо.,ес 25 :-.1.111. до.1.,ароn, 11 Спещrа.,ыrым счето:11 
.1.1я Pacш11pe111roii програ:--1:-.rы техн11чес1юii по
чош11. состав.1яющю1 бо.1ее 30 м.,н. доллароn. 
Ес.11( нс сч11тать 10 :-.1.111. до.1ларов, которые Ге~ 
нсра.1ы1ая Асса~1б"1ея выде.111ла д.1я Чрезвычаii-
111,1х rюоруже1111ых с11.1 Opra11юau1111 Объелинсн-
11ых Наннii в 1956 rоду, оба этн счета основы
ваются на добровольных взносах. Вместе взятые, 
01111 уве.111ч11вают бюджет до 110 м.111. дол:1аров. 
К этой uнфрс нужно прибавить бюджеты восьми 
спеu11а.111з11рова1111ых учреждений, которые также 
постоянно растут, н добровольные вк.1ады госу
..1арств - ч.1енов Организации в различные про
rра:-.1~1ы .,1.1я беженцев и в Детски11 фонд Орга-
11 11заш111 Объе.,11111е1111ых Нации. К сожа.,ению, 
прав11тс.1ьство Кубы не в состоянии участвовать 
п бо . ..,.ыrшнстве доброво.,ьных проr:рам!\1 , за 
нск.,ючеrте:-.r Расширенной програ:-.1J11ы тех1111че
ской почошн II проrрюо,ы ве11rерск11х бежс11цев, 
nвн..1у того что 0110 несет большие финансовые 
()Г.язате.,ьстnа по обычны.\! .\!еж;1у11аро;111ьш про-

rрамма111. Kpol\1e того, Куба 11мест региональные 
фш1а~~~овыс ОUЯЗс\Тельстnа, сnяза1111ыс С Органи
зац11е11 амер11ка11сю1х государсто, а также до.1-

ж11а будет выделнть средства на новое Междуна
родное агентство по атом11оii энергии. 

25. С '"1ждым годом положение ухудшается, и 
nce государства -члены Орrаннзации Объеди• 
11сI111ых Haц11ii должны n самом срочном порядке 
11р1111ять рсш11телы1ые меры по сокращению рас

ходоn, сотрудннчая с Генеральным Секретарем 
В дост11же111111 этоii целн. В этой СВЯЗI! r-н Бланко 
выражает спое cor.,,ac11e с 11111е11ием Гс11ера:1ьноrо 
Се1<rстаря, выс1<а3а1111ы:11 n nepвoii части пункта 
22 пред11с.1оrшя к бюджетноii смете. В частности, 
дс.1сгац11я Кубы сч11тает, что 1<ратк11с отчеты 
11110mIe могут быт~, заменены сообщениями док
:Iадч11ков. В этом пункте Генеральный Секре
тарь дал понять, что 11ме111ю rосударства-чле-

11ы Орга1111зац1111 не хотят добиваться экономии. 
Правда, I<огда Ге11ералы1ыii Секретарь просит 
Гс11ера.1ы1ую Ассамблею увеличить ассиrнова-
1111я, рско:11е11дова111rые Консультапшным комите• 
том, его просьба обычно удовлетворяется, но 
11собход11мо 1шеть в nнду, что в первую очередь 
ю1е111ю 011 несет ответстве,шость за эту просьбу. 

26. Совершенно очсвндно, что для достижения 
экоIю:-.11111 необходнмо ввести систему очеред· 
1юст11. Когда увеличивается работа по одной 
nporpa111~1c, соотnетствешю должна быть замед· 
.:1с11а работа по другнм программам, для того 
11тобы сохранять на одном уровне размер расхо· 
дов II нс превышать л11м11т имеющихся средств. 

Сохранение мнра II экономическое развитие ела· 
боразпитых стран составляют основу деятель· 
1юсти Орrанизации Объединенных Наций. До тех 
пор пока, например, существует необходимость 
в сохранении Чрезвычайных вооруже1111ых сил 
Орга1111зации Объединенных Наций, следует до· 
биваться экономии по другим статьям, а11нулируя 
или перенося на более поздние сроки другие виды 

деятельности. 

27. В ,соответствии с духом резолюции 1089 (XI) 
Генеральноii Ассамблеи расходы на Чрезвычай· 
ные вооруженные силы являются расходами 
Организащш Объединенных Наций. несмотря на 
то что они покрываются Специальным счето~,. 
и поэтому следует полностью применять статью 
19 Устава, если и когда это необходимо. 

28. Основные увеличения в бюджетной ,смете 
связаны со специальными конференциями и Сек· 
ретарнатом. В этом отношении г-н Бланка раз· 
дсляет опасения, высказанные Генеральным Сек· 
ретарем в пунктах 35 и 36 предисловия к бюд· 
жетной смете. Необходимо, чтобы Генеральная 
Ассамблея приняла новую программу конферен· 
ний на 1958 и последующие годы, и ему приятно 
отметить, что его мнение совпадает с мнением 
Консультативного комитета. Эта проблема имеет 
две стороны: во-первых, ближайшее расписание 
конференций на J 958 год и, во-вторых, nepcne]{· 
тивное расписание конференций на последующие 
четыре или пять лет. Г-11 Бланко выражает согла· 
сие с рекомендацией Консультативного комитета 
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об учреждешш подкомитета Л.JJЯ изучения этого 
вопроса. На текущей сесси11 этот подкомитет дол
жен представить доклад хотя бы по плану кон
ференций на 1958 год. В случае необходимости 
решение по плану конференций на последующие 
годы может быть отложено до т·ринадцатой сес
сии. В качестве вреl\1е11ной меры и ввиду насы
щенности программы конференций в Женеве лет
нюю сессию Эконоiшческоrо и Социального 
Совета следует провести п Нью-Иорке, а продол
жительность сессии Комиссии международного 
права сократить в связи с проведением Между
народной конференции по морскому праву. 

29. При составлении перспективного· плана кон
ференций нужно принять во пнимание ряд мо
ментов. Кроме вопроса о частоте и местах про
ведения конференций предлагаемый подкомитет 
должен также рассмотреть вопрос о том, можно 

,,и в целях достижения экономии упростить ме

ханизм конференций без ущерба для эффектив
ности их работы. Делегация Кубы, например, 
всегда испытывала соl\шения относительно целе

сообразности перевода 30 членов персонала п 
Женеву на время летней сессии Экономического 
и Социального Совета. Следует рассмотреть во
прос о возможности проведения заседаний функ
циональных комиссий Экономического и Социаль
ного Совета только один раз в два или три года, 
а региональных экономических комиссий - каж
дые два года. Он полностью и горячо поддержи-
вает рекомендацию о месте проведения заседа

ний, предложенную в пункте 42 доклада Кон
сультативного комитета. При особых обстоятель
ствах органы Организации Объединенных ~аций 
могут рекомендовать проведение заседании вне 
места их обычного расположения, но такие реко
мендации должны подвергаться тщательному 
финансовому рассмотрению Генеральным Секре
тарем совместно с Консультативным комитетом. 

30. В заключение г-н Бланко говорит, что он 
в общем согласен с замечаниями и рекоменда
циями Консультативного комитета по разделу 
6 части 111 бюджетной сметы (Секретариат: 
оклады и заработная ,плата). Более подробные 
замечания по расходам на информационную дея
тельность он пр~дставит позднее. 

31. Г-н ЗАРУБИН (Союз Советских Социали
стических Республик) говорит, что бюджетная 
с~tета должна отвечать двум требованиям: во
первых, она должна обеспечить выполнение обя: 
зательств Организации Объединенных Нации 
согласно Уставу; во-вторых, она должна преду
сматривать экономичное и рациональное исполь
зование фондов, для того чтобы избавить госу
дарства - члены Организации . от излишнего фи
нансового бремени. По его мнению, второе сооб
ражение не было в достаточной мере учтено при 
подготовке сметы, и поэтому она нуждается в 

значительных поправках. 

• 32. Смета составляет 55 • млн. долларов, что на 
• 4 млн. долл а ров превышает ассигнования 
• 1957 года и на 4,5 млн. долларов - фактически: 
• расходы в 1956 году. Кроме того, Генеральнын 

Секретарь намеревается представить дополни
тельную смету на 1957 год в сумме 1,5 млн . дол
ларов. Если смета будет одобрена, то взносы го
сударств - членов Организации на 1958 год со
ставят 53 млн. долларов, что почти на 3,5 млн. 
долларов больше, чем запланированные взносы 
на 1957 год, и на 4,5 млн. долларов больше, чем 

-действительные взносы на 1956 год. Однако это 
еще не составит общее финансовое бремя госу
дарств - членов Организации. По докладу Кон
сультативного комитета · бюджеты восьми спе
циализированных учреждений Организации Объ
единенных Наций, в которые входят почти все го
сударства - члены Организации, составят в 1958 
году 49 млн. долларов. Таким образом, общие 
расходы Организации Объединенных Наций и ее 
специализированных учреждений достигнут в 
1958 году 104 млн . долларов, что превысит на 
8 млн. долларов сумму ассигнований 1957 года 
и на 12,5 млн. долларов фактическую сумму рас
ходов в 1956 году. Кроме того, в 1958 году члены 
Организации должны будут участвовать во вне
бюджетных программах, таких как, например, 

Расширенная программа технической помощи. 
Если размеры этих программ останутся на 

уровне 1957 года, то вклады в них составят приб
Jlизительно 74 млн. долларов. Таким образом, 
общая сумма расходов, которые должны будут 
нести государства - члены Организации, соста-
вит 175-200 млн. долларов. • 

33. Из года в год расходы постоянно увеличи

ваются, что неизбежно вызывает серьезное бес
покойство со стороны государств - членов Орга
низации, и очень важно, чтобы Пятый комитет 
принял меры, противодействующие развитию 
этой тенденции. На десятой и одиннадцато·й сес
сиях Генеральной Ассамблеи государства -члены 
подчеркнули необходиыость достижения макси-

• мальвой экономии в использовании фондов, 
· и~1°еющихся в распоряжении Организации; од
. нако, как показала бюджетная смета Ге~ераль-
ноrо Секретаря, положение в этом отношении _не 

улучшилось . • 

34. В пунктах 10 и · 12 предисловия к бюджет
ной смете (А/3600) Генеральный Секретарь пе
речислил , преимущества новой - формuы бюджета, 
одобренной Генеральной Ассамблееи на одинна-

. дцатой сессии. Делегация Советского Союза, 
. однако, согласна с замечанием, сделанным в 
пvнкте 92 доклада Консультативного комитета 

. (.А./3624), в том, что · необходимо более полно от-
разить в смете на 1958 год возросшие возмож

. ности· применения очередности в составлении 
программ, увеличение гибкости в использовании 
штатных ресурсов и улучшение процедуры адми-

-нистративноrо управления. • 

35. Что касается очередности, то отсутстви: си
стемы по обеспечению концентрации усилии . на 
программах первой· очередности очень дорого о~
ходится Организации Объединенных . Нации . 

· Многие из iювь1х · проектов, разрабатываемых 
ежегодно различными органами Орган~зации, 

· представляют собой чисто академическии · инте-
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pt:c. тor:ta ка,, .1р~т11~ IIJIOCKTЫ OT~ICIIНIOTCЯ 11.111 
отI,.1а,11,шаютсн. Г1:11сра.11,11оi1 Лсса:\1G.1сс ~.;аждыii 
HJ;t прю;о,111тся вI.I.11::IsпI, :111а 1 11пс.1I,III,Iс дoI10.1I111-

Tl':t1,11t.Jc асс11пю11аIIш1 на таюIс проекты. На тс

кущсit сссс1111, 11апрюIср, cit пр11дстсн расс~Iатр11-
1; атI, ;н>110.11111тс.1ыII,1с с:--IстI,I 11а срвIу u 1,5 м.111. 

.10.1.,арон. Такое по.1ожсII11с IIс :\южст .1.а.1сс про
,10.1жат1,с11. Дс.1сr;щ11я Советского Союза раздс
.111ст Mll(' IIIIC Ко11су.1ьтат11111юrо IIO~IIITCTa (Л/3624, 
пункт 19) о 10:--1, чтобы асс11I·IюnаI111я 11спо.1I,зоnа
.111с1. «I1рсж.1с nccro II г.1:111111,,м образо~1 там, где 
это 11a11Go.1cc 11собходю10, 11 сог.1ас110 порядку 
очсрс:t1юспI. уста11оn.1сI1110:-.Iу Гc11cpa.11,11oii Лс
самб.,с('ii II соnстам11». Пр11мс11с1111с этого пр111I
ш111а 110зnо.111т n 1958 году сократ11п, 11.111 cnecпr 
11а нет 11рос1,бы об асс11г11ова111Iях 110 допо.1-
111Iтс.11,11ым 11.111 псрссмотре11111,1:--1 с:-.1етам. Г-11 
Зaryu1111 выражает 11а,1сж ,,у, что Гс11сра.11,11ыii 
Сс1-:рс-тар1, 11 Ко11су.11,тат1m11ыii Iю:--I11тст оюrут о 
с1-:оrом npc-~Ic111I пре,1ста111Iп, .10I<.1а,1, Iюторыii 11х 
npoc11.111 110.1ГOTOBIIТI, на о.1111111а,:щато1i CCCCIIII, по 
раз.111ч11ы~1 ~1сто,1а~1 ОС\' ЩССТв.1е1111я С ПО:\IОЩЬЮ 

ul(),1;кста pcJo.1юш1ii i\cca:\16.1c11, I,асаюш11хсн 
уст;шов.1с1111я с11стсщ,1 очсрс.1IюспI. 

36. Дr.1сгаш1я Соnетскоrо Союза сч11тает, что 
прсю1ушсство бo.11,wcii г11бкост11 в 11спо.1ьзован111I 
11rpco11a.1a та1-:жс 11с.1остаточ110 110.1110 отражено 
n е1етс. в~.1ссто того чтобы попытаться выпо.:1-
1111ть новые за.1ач11 посредстnо~t перевода персо-

11а.1а nнутрн Сскретарната, Гс11сра.1ы1ыi1 Секре
тс1рь запрос11.1 уве.111чен11е acc11rнona1111ii. Сююii 
бо.,ьшоii статьеii с~tеты на 1958 год яв.,яется со
.1ержан11е Секрстарната; на эту це.,ь запрошено 
35 м.,н. до.1.1аров, 11.111 ,1ne трети от общей суммы 
бюджета . Это на 1,6 :--1.111. до.1.1ароn бо.,ьшс асснr
нованнii 1957 года. Чнс.10 штатных до.,жностеii 
11а 1958 ГО,1 равно 4399, что на 84 ДО.1ЖНОСТ1I 
бо.,ьшс по сравненню с 1957 rодо:-.1 11 на 308 по 
сравнснню с 1956 годом. Кро~1е того, 11спрошены 
асс11пюnа1111я в 1 ~1.111. до.1.1аров на расходы по 
врече11ню1у персона.,у. Трн года назад Генераль-
11ы11 Секретарь nыдв1111у.1 п.,ан реорrан11зац1111 
Секретариата, которыii, по его с.1овю1 , должен 
бы., пр11вест11 к постепе11но:-.1у с1111жен11ю расхо

дов на персона.,. Однако этого не пронзош"10. По 
:чнснню дe.1erau1111 Советского Союза, персона., 
Сскрстарната пос.,е 12 .,ет работы пр11обрс.1 до
статочную кnа.111ф11кан11ю II опыт, чтобы спра
внться с бо.1ьшю1 объе~10:-.1 работы без уnе.1иче-
1111я чнс.,а штатных до.,жностеii. Де.1еrация Со
ветского Союза не может соr"1ас11ться с продол
жаюш11чся 11спо.1ьзован11с~r вре~1е111юrо персо

нэ.1а и консу.,ыантоn. Она прпнш1ает рекоме11-
,1ап11ю I(онсу.1ыатиn11оrо ко:-.штета о том, чтобы 
Генера.1ьны11 Секретарь занялся изучение:~.~ свя
занных :\1еж,1у собой проб.1е:-.1 из:-.rенения в со
ставе персона.,а, временного персонала, консуль

тантов н 11спо.1ьзован11я штатов, с те~, чтобы 
добиться бо.1ее эффективного 11спо.пьзова11ия этих 

ресурсов (А/3624, пункт 113). 

.17. в этой связи ,1е.1егация Советского Союза 
счнтает. что бы.10 бы по.1езньш, ес.1и бы Гене
ра .,ы~ш1 Секретарь перес~ютре.1 существующее 
соотношение сотрудников высшего разряда и ка-

тсгор111I сnспIшл11стов в целом. Она п о.1а1·ает, что 
1111c.'lo вIще-секрстареii II сотрудннкоu равного юI 
ранга может быть со1<ра1цеIю, что также от110 -
с11тся 1, д11ре1<тораJ11 11 глаоныJ11 сотрудникам. 

Чнс:'10 в11це-ссI<ретарсii J11ож110 Gыло Gы сократить 
путем объсдr111е111ш функций; Бюро Контролера , 
наnрю1ер, J11ож110 было бы сл11ть с Бюро кадров. 
С.1сдует также более ко11~.;рст110 опредсJ1ить обя 
зашюстн в11цс-секретарей без департаментов. 

38. Г-11 Заруб1111 хотел бы обратить внимание 
1<0~111тста на дnа случая неэIюIюмIюrо НСПО.'lЬЗО· 
nаI111н средстn Орга1111зац1111. Несмотря на 11едав
I11ою реорrан11зац11ю, Эко11ом11ческий II соuиаль-
11ыii департамент nce еше несколько перегружен 
сотрудI111кам11 высшего разряда II его можно 

бы.10 бы с по.'lьзоii для дела слить с Управле-
111Iс~1 TCXJllll[eci.;oii ПO:\IOЩII. Такое сл11я1111е ПОЗВО· 
.,нт знач11тель110 уnсл11ч11ть ч11сло сотрудников в 

реr11она"1ыIых эко110J1111чесю1х комиссиях, деятель· 

11ость которых пол11остью опраnдана, так как че

рез 1111х Орrш111зац11я Объединенных Наций ока
зьшает помощь n разрсшешш экономических и 

соц11а.'lыIых проблем, что яnляется важнейшей 
фу111щ11еii Орган11зац1111. 

39. Друг11м пр11мер9м неэкономных расходов 
яв.,яется 1111формац1101111ая деятельность Орrани· 
зац1111 Объед1111е1111ых Нацнii, на которую в 
1958 году 11спрошены ассигнования в 5 млн. до.1-
:1ароn. Это противоречит рекоJ11е11дации, сде.'lаН· 
ной Ком11тетом на одиннадцатой сессии, о том, 
что к 1959 году общие расходы на информацион· 
ную деятельность должны быть сокращены до 
максимума в 4,5 млн. долларов в год. Делегация 
Советского Союза выражает уверенность в тоы, 
что Комитет сократит ассиrноnания на 1958 год 
до цифры, ранее рекомендованной . 

40. Третье преимущество новой формы бюдже· 
та - более рациональные методы управления -
не было использовано полностью. Испрошены 
бо.,ьшие ассигнования на конференнии и заседа· 
ния, число которых растет с каждым годом и 
сейчас составляет больше 3000. Г-н Зарубин cor· 
.. ,асен с I(онсулыатиnным комитетом в том, что 
планирование может быть улучшено и можно 
более эффективно использовать персонал и имею· 
шиеся возможности. Тенденция проводить засе· 
дания вне месторасположения Центральны:< 
учреждений увеличивает расходы , и он согласен 
с мнением, что не следует проnодить заседания 
органов Организации вне их обычного месторас· 
положения, если дополнительные расходы не бе· 1 

рет на себя принимающая страна. 

41. Делегация Советского Союза еще раз хо· 
тела бы обратить внимание на тот факт, что 
смета на 1958 год включает свыше 3 млн. дол: 
.,, аров, предназначенных для таких органов, _:{3~ 
Комиссия Организации Объединенных Нации по 
объединению и восстановлению Кореи и Бюро 
Организации Объединенных Наций по обслужн· 
nанию на местах которые были созданы в нар)'· 

' б Il шение Устава. Эти статьи должны ыть изъя\ 
нз бюджета, а высвобожденные фонды должи 



607-е заседание - 16 октября 1957 года 41 

быть переданы на осуществление одной из 
основных функций Организации Объединенных 
Наций - оказание технической помощи слабо
развитым странам . 

42. Делегация Советского Союза поддерживает 
реко~1ендации Консультативного комитета по 
бюджетной смете на 1958 год, так как они на
правлены на улучшение работы Секретариата и 
сокращение расходов в 1958 году, и ее не убе

.щ.1н доводы Генерального Секретаря, выдвину
тые им на 606-м заседании . Однако ей кажется, 
что Консультативный I<омитет не исчерпал всех 
воз~южностей увеличения эффективнрсти работы 
Секретариата и сокращения расходов . Делегация 

Советского Союза считает, что расходы на 
1958 год должны основываться на расходах 
1957 года без учета поступлений так, чтобы об
щая сумма взносов в 1958 году со стороны госу
дарств -членов Организации не превышала со- . 
ответствующую цифру на 1956 год, а именно 
48,3 млн. долларов. 

43. Г-н Зарубин выскажет свои подробные за
мечания по разделам бюджета позднее. Он под
держивает предложения представителя Соеди
ненного Королевства, но сохраняет за собой 
право высказаться по ним более полно на одном 
из последующих заседаний. 

Заседание закрывается в 12 час . 10 мин. 




